

# EL PERIÓDICO

DIEZ céntimos semanales

Franqueo concertado

AÑO II - 3.ª EDICIÓN - N.º 539

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Diez céntimos semanales.—Número suelto, 5 cts.—Atrasado, 25 id.—Anuncios y Comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Navas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

## PARA TODOS

TIRADA: 8.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Jueves 7 de Noviembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

### ¿Es cierto?

Parece que entre los vendedores de salazones y pescado, que tienen instalados sus puestos en el «Zoco-Soto», hay gran revuelo, á causa de que, según se dice, pretende el municipio trasladar sus casetas á la plaza de Balmes ó calle de Alfonso el Sabio.

Fúndase, al parecer, la corporación municipal, para justificar el traslado, en los olores que «embalsaman» el ambiente del Paseo de Mendez-Núñez.

¿Ahora vienen con esas teorías?

No será ciertamente por culpa de la Prensa local que, desde que se inició la idea de instalar el mercado en el mencionado paseo, puso de relieve las dificultades con que se tropezaría y el peligro que para la salud pública significaba el proyecto.

Todo fué inútil.

El mercado se instaló, é instalado está donde se propusieron, y ahora se tocan las consecuencias del desastroso acuerdo.

Pero resulta que los vendedores se han gastado un capital en las casetas y es enorme el perjuicio que un traslado les ocasiona.

Total: un conflicto más.

Si se trasladan, resulta que la impericia del municipio, lastima los intereses de aquellos que gastaron el dinero en la ornamentación de las casetas.

Y si no se trasladan, serán los vecinos del paseo, los que tengan que emigrar por no poder soportar los hedores que los puestos despiden.

Veremos como se resuelve el asunto, si es cierto lo del traslado.

¡Buena gana de buscar conflictos!

Antes de instalar el mercado en el Paseo, debió estudiar el municipio las consecuencias que hoy han de sufrir unos ú otros.

Lo dicho, otro conflicto... y un desierto mas que añadir á la lista.

¿Queréis comer buenos salazones á precios económicos?—Visitad el nuevo y acreditado establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provisional, casetas 66 y 68 y os convencereis.

### La rosa y el clavel

Una rosa perfumada y un clavel blanco, marchito, de un jardín casi infinito crecían en un rincón; y aunque de flores rodeados, solos los dos se juzgaban porque á la par se encontraban enfermos del corazón.

Cuando algun soplo del viento de ambos los fallos unió, la rosa palidecía, rojizo estaba el clavel. Y después, al separarse, sus pétalos abrasaban, perlas líquidas llovaban, él por ella, ella por él.

Esta pasión tan vehemente del roce al calor nacida, no llegó á ser conocida por ninguno de los dos; hasta que por su desgracia sin duda para probarlos, en el secreto iniciarlos quiso un día el mismo Dios.

«Tu amas al clavel»—le dijo Dios á la rosa aquel día—  
«Sin él ya nunca alegría  
«en el mundo encontraras»  
«La rosa es tu bien, tu encanto,  
—al clavel le dijo luego—  
«Tu ser se abrasa en el fuego  
«de tu amor puro voraz.»

Temblaron las florecillas oyendo el divino acento: se miraron un momento con ansiedad, con amor; y después, con amargura, una y otra se alejaron silenciosas, y ocultaron la fuerza de su dolor.

Y era, que la rosa bella, por una ficción guiada, creíase enamorada de otro clavel más gentil. Y el clavel blanco, gemía por una rosa liviana que conoció una mañana del risueño mes de Abril.

Corrió el tiempo presuroso, pasaron algunos años, y llenos de desengaños se volvieron á encontrar; ella, de dolor marchita, él, ajado, casi yerto, y su amor puro, encubierto diéronse á manifestar.

Desde entonces, aunque sufren, su dolor no es un tormento: en su ser el sentimiento sus huellas nunca dejó. Su existencia es más tranquila, su cariño, más sincero; y de aquel amor primero el recuerdo se extinguió.

En estos versos Rosita y en sentido figurado, mi alma á la luya le ha hablado.

¿Comprendistes la alusión? Yo soy... aquel clavel blanco que por la rosa gemía  
¿Quién es la rosa, alma mía? ¡Pregunta á tu corazón!

ELIAS MIQUEL

### TOS FERINA (coqueluche)

Su curación radical por el Jarabe antifebril y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

### La higiene les preocupa poco

Mas de cien motivos tenemos para hacer la afirmación que encabeza estas líneas, añadiendo que, á aquellos á quienes la higiene no preocupa ni poco ni mucho, son nuestros apáticos municipales.

Sin duda se han creído que la avenida de Zorrilla no pertenece á la capital, ni la consideran por lo visto como calle, puesto que en ella el abandono es ineficaz.

Dejemos por hoy á un tado lo que á urbanización se refiere, y que es deficientísima, para ocuparnos exclusivamente de lo que con la higiene se relaciona.

No sabemos por qué se consiente al contratista de la recogida de basuras, que tenga en dicha avenida un carro, al parecer inútil para el servicio, y que sirve de depósito (según se nos dice) para dejar las basuras que se recogen en las carretillas de mano.

Y ocurre, que el carro se llena y las basuras se desparraman por el suelo y el aire las esparce por las calles vecinas, lo cual que no creemos tenga nada de beneficioso para la pública salud.

Tenga en cuenta el municipio, que en dicho sitio está actualmente situado el mercado de aves, y que las basuras que el viento arrastra, molestan á los vendedores y al público.

El abuso que el contratista de la recogida de basuras comete, no debe tolerarse y esperamos que el Sr. Soto evite el hecho en bien del vecindario y de los transeúntes.

El León Nuevo Depósito de paños de Sabadell y Terrasa y antigua Sistreria.—Gras surtido en géneros alta novedad para caballeros y señoras. Tenemos la clásica lacilla; exclusivos para trajes de señora á 3 pta. corte, ó sea á 1 pta. metro. En Sistreria son tantas las ventajas que ofrecemos por el buen corte y confección, que nos hemos visto obligados á ensanchar los talleres para los que se necesitan buenas oficiales que serán bien retribuidas. Alicantes, visitad este nuevo depósito para convenceros de la baratura y buen gusto.—Plaza Castelar 6 y Angeles 2.

### Los tranvías urbanos

La empresa «Los nueve» en su buen deseo de mejorar los servicios, ha establecido trayectos directos desde Benalua á San Antoni y viceversa.

La reforma rige desde el día primero del actual.

No hay que negar que el público ha saído beneficiado, puesto que con los nuevos trayectos se evitan los transbordos siempre molestos para los que usan tal medio de locomoción.

La empresa debiera extender su línea hasta el barrio de las Carolinas, descendiendo por la carretera de Villafranqueza á fin de evitar también el cambio de lanzas y para comodidad de los vecinos de dicho barrio.

Esperamos que estudie la forma por si es posible su realización.

La Oriental perfume la novedades y avios para la confección de corsets. Establecimiento recientemente inaugurado donde encontraré el público que lo honre géneros de superior calidad y á precio fijo y económico. Prohibida la entrada con perros. Castaños núm. 17.

Se ceden habitaciones amuebladas con asistencia ó sin ella. Razón Mayor 35, II.ª planta

### En Denia protestan

AL SEÑOR GOBERNADOR

El pacífico vecindario de la ciudad de Denia, protesta de la existencia de ciertos cafés cantantes, servidos por camareras, y que constituyen verdaderos centros de corrupción y un peligro para la moral.

Dos son, si no estamos equivocados, tales cafés y desde su implantación se advierten sus funestas consecuencias, sobre todo entre la gente joven, que está completamente desmoralizada, estallando serios disgustos en en el seno de honradísimas familias, cuya tranquilidad veese continuamente interrumpida.

Interpretando los deseos del citado vecindario, formulamos la denuncia ante la superior autoridad del señor gobernador civil, para que llame la atención sobre el caso, al alcalde de Denia y se ponga coto á la desmoralización que consigo arrastran los dos centros motivo de la protesta.

Esperamos ser oimplacidos una vez más.

Modista Se confeccionan vestidos á la última moda.—Elegancia y economía. San Agustín, 5

Compra y venta de toda clase de muebles usados á precios sin competencia.—Ramón Agudo, calle Zaragoza, 2, Alicante.

TOS Curación pronta y completa usando el Jarabe Benzo-balsámico con Heroína y Bromoformo, preparado por el farmacéutico F. Beix.—De venta en todas las Farmacias, y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Sra. Viuda del Dr. Selser, plaza de San Cristóbal, 12.

### Por las modistas

Próximamente se celebrará en Madrid y varias provincias manifestaciones de modistas encaminadas á pedir protección y regular el trabajo y jornal de estas infelices obreras. Rogamos á las modistas alicantinas y á todos los que simpatizan con la iniciativa, envíen su adhesión á «Wether» Redacción de «La Bandera Federal».—Teléfono 20-8. Madrid.

**Clinica del Dr. Manuel Iriarte**

CONSULTA GENERAL

**Especialista en enfermedades de la matriz**

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días San Fernando 34, pral. drcha.—Alicante

DE ALMORADI

**Las escuelas públicas**

No sabemos porque regla de tres, se observa en Almoradi un abuso intolerable en lo referente a instrucción primaria, y menos comprendemos todavía que el alcalde de dicho pueblo consienta semejante abuso, que es un perjuicio para los niños y niñas que están aprendiendo las primeras letras.

La maestra de Almoradi solo abre su clase por la mañana, resultando que las niñas tienen la tarde libre completamente para pulular por las calles, siendo así que deberían estar en el colegio recibiendo la necesaria instrucción.

¿Porque no hay clases por la tarde?

¿En que pais se ve semejante anomalía?

Las autoridades, al consentir tal abuso, contribuyen a fomentar una lacultura cuyos malos efectos se observan al llegar a mujeres las que hoy son niñas.

En cuanto a los niños tienen clase por la tarde de poco tiempo a esta parte, pues antes ocurría lo propio que a las niñas y tambien el maestro daba clase por la mañana solamente.

Creemos que el buen criterio del alcalde de Almoradi verá la razón de nuestra denuncia y evitará el abuso que la maestra de dicho pueblo comete.

Así lo esperamos.

**Las tres B B B** Sastrería de Tomás Cifres Pico, antiguo cortador de «El León».—San Isidro, núm. 4.—Alicante.

**El "nuevo mercado,"**

INAUGURACIÓN

Dentro de breves días, se inaugurará el «nuevo mercado» gracias a la actividad del alcalde señor Soto. Los que no hayan visto esta magnífica obra de arte, pueden pasar por la plaza de Balines y verán ¿que verán? pues otro «zoco» como el mercado provisional, pero con la diferencia de que este está hecho de materiales nuevos y el otro, de los que desaparecieron hace poco tiempo del viejo.

No crean nuestros lectores que efectivamente es así, pues solo es una «bromita» que me he permitido; me refiero en lo antes dicho, al «hermoso» prado que se está construyendo, y que verdaderamente me ha llamado la atención, pues no se comprende, como en el lugar destinado para la construcción del nuevo mercado, se haya permitido el hacer esa obra tan antiestética como ridícula.

Cuando el mercado viejo existía, no tenían los corredores el puesto como hoy lo están haciendo y sin embargo podrían expender las mercancías; pero hoy por obra y gracia del señor Soto se está construyendo donde debiera haber empezado la construcción del tan cacareado nuevo mercado.

Siempre estamos igual: tras una torpeza otra y ¡que vamos hacer!

ZAPÉ

**La Hojalatería Berenguer**

se halla establecida en la calle de San Fernando, núm. 22

**Noticias**

La compañía de los ferrocarriles del Norte anuncia un concurso para cubrir cincuenta plazas de aspirantes en las oficinas dotadas con el sueldo anual de 1.350 pesetas.

Ha sido nombrado oficial mayor Jefe del Personal del Ministerio de la Gobernación, don Rafael Comenge, Gobernador civil de Malaga.

Por edicto que publican el Boletín Oficial de 6 etc., el señor alcalde Presidente de la junta Local de Reformas Sociales convoca a elecciones para la renovación de la parte electiva patronal y obrera de dicha Junta que tendrá lugar el día 17, a las 10 la parte patronal y a las once la parte obrera.

**Modistas** En breve apertura de la Academia de corte Martí Parisián.—Gran surtido en Maniquies, Patronos y Figurines últimos modelos de París.—Larauza y Hernández, calle de San Vicente, 93, pral. Valencia.

**Como llovido del Cielo  
Reaparición de un niño**

La inesperada aparición de un muchacho de poco mas de trece años, que hace catorce meses desapareció del domicilio de sus padres, ha dado motivo a no pocos comentarios del público y la consiguiente satisfacción de la madre del niño, que lloraba y vestía luto por él, creyéndole muerto.

HISTORIA

El día 28 de Agosto de 1911; víspera de la fiesta de aviación, Manuela Piñol Segarra, de profesión modista, envió a su hijo José Francés Piñol, —que entonces contaba poco mas de doce años,— a casa de otra modista, con objeto de que le entregara el importe de la tarea hecha durante la semana, advirtiéndole que le esperaba en el establecimiento donde trabajaba su padre Antonio Francés, que por aquel entonces era en una zapatería establecida en la calle de Muñoz, esquina a la de los Angeles.

El muchacho cumplió el encargo que le diera su madre, pero no le entregaron dinero alguno.

Pasaron algunas horas y el niño no volvió a su domicilio.

Como notaron los padres la tardanza del muchacho fueron en su busca, no encontrándole donde le enviaron, ni en casa, ni en ningún sitio donde tenía costumbre.

PESQUIZAS

Como presintieran un mal mayor, el padre dió conocimiento de la desaparición de su hijo y cuantas pesquizas realizó la policía resultaron inútiles, siguiéndose el trámite que en estos casos ordena la ley, todo lo cual resultó infructuoso.

ODISEA DE LOS PADRES

La desesperación de los padres, fué desde este momento grande y la odisea que han seguido espantosa, pues no podían conformarse un solo instante con que su único hijo, hubiese desaparecido, sin tener una remota idea si el niño era vivo ó muerto.

El padre estuvo en Madrid y ahora se halla en Argel enfermo, habiendo sido sus viajes, solo con la idea de ver si por una rara casualidad pudiera dar con el paradero de su hijo.

La madre por otro lado tenia la obsesión de que su hijo habia tal vez sido víctima de la célebre Enriqueta Martí.

En su fantasía solo hallaba probabilidades de un crimen oculto, que en vano se esforzaba por desentrañar.

COMO MUERTO

Ya perdida toda esperanza de hallar al muchacho, le lloraron como muerto y vistieron luto.

APARICION INESPERADA

Ayer mañana serian las 12 y media un amiguillo íntimo del desaparecido llamado Jesus Braceli Balaguer se hallaba en el paseo de Gadea y al fijarse en otro muchacho vestido de labrador reconoció en él a su antiguo camarada llamándole por su nombre

y preguntándole donde habia hesta tanto tiempo.

Como sus padres se habian traslado de domicilio, el Jesús acompañó hasta la calle del Diluvio a su amigo, y se adelantó con objeto de dar la noticia a su madre, para que la impresión de está no fuera tan brusca, entrando en la casa y participándole que su hijo Pepe habia aparecido.

ESCENA EMOCIONANTE

Su madre corrió a la puerta y entre un grupo de muchachos vió a su hijo, desarrollándose una escena de ternura emocional hondamente a todos los vecinos.

LO QUE DICE EL NIÑO

Fieles a nuestro deber de información, visitamos la casa 1 de la calle del Diluvio, donde habita Manuela Piñol, y hablamos con el muchacho, que demuestra poseer una clarísima inteligencia.

Nos dijo, que él marchó de su casa con la sola idea de «correr mundo», pues sentía vivos deseos por conocer poblaciones y tierras nuevas.

También nos dijo, que marchó en dirección para él desconocida, por caminos extraviados y a campo traviesa, estando en el campo de Elche, por espacio, según su cuenta, de mas de dos meses, alimentándose con uvas y dátiles y durmiendo bajo los árboles.

Las muchas penalidades que sufrió, le hicieron cambiar de método y pensó en que habia que ganarse la vida como los demás hombres.

Emprendió de nuevo la marcha y llegó al poblado denominado «El Lugarico», del término de San Fulgencio, de esta provincia, donde buscando trabajo, entró como criado en casa del tío «Rosa», pasando después a casa del tío Vicente «El Bitefe» y últimamente a la del tío Miguel «El Rubio».

Sus faenas consistían en apacentar ganado de cerda, segar hierba, cuidar del ganado caballar y mular, cavar, labrar y hacer cuantas faenas podía y le mandaban.

No habla mal de sus amos, aunque se nota que la falta de cariño hacia, meita en los sentimientos del muchacho.

Solamente ganaba la comida y la ropa necesaria, todo al estilo usanza del país, presentando el aspecto de un agraciado huertanillo.

El trato de que por parte de sus amos ha sido objeto, dice que bueno, comiendo en familia con ellos.

Del último a quien ha servido habla bien y de dos hijas de éste, aunque un zagalón hijo tambien del tío «Rubio» cree le tenía celos.

DESEO DE VOLVER A CASA

Desde hace algun tiempo, dice que sentía deseos de volver a casa pero no se atrevia porque comprendia que su delito para con sus padres era grande.

Pensó y aprovechó la oportunidad de venir a Alicante un conocido para que visitara a sus padres y saber si aun le querian teniendo el propósito de marchar al Africa si le repudiaban.

CONGOJAS

Ultimamente en sus soledades, en la cuadra donde se acostaba, sentía grandes congojas, llegando a creer que habia tenido apariciones y desde entonces constantemente le expresó a su amo el deseo de volver a su casa, hasta que anteayer fué autorizado para venir a la capital.

DE REGRESO

Con su lio de ropa al hombro y 85 céntimos que le entregó su amo, ayer de madrugada emprendió a pié el viaje de regreso andando en poco más de seis leguas que hay desde «El Lugarico» a la estación de Elche, donde tomó el tren que le ha conducido a Alicante.

PROPÓSITO

Dice que no volverá a marcharse, pues siente la necesidad del cariño de sus padres

y hecha de menos la cama, que le permite descansar, mejor que en los pajares.

COMENTARIOS

La aparición inesperada de José Francés Piñol, despues de 14 meses y doce días, es objeto de toda clase de comentarios, extrañádoles a muchos, que dicho niño no habia sido encontrado por las autoridades hallándose en la misma provincia.

Nosotros no diremos que ha habido negligencia, pero si que nos extraña que durante tanto tiempo el niño no heya sido hallado.

Tal vez al no ser por la caridad de unos pobres labriegos y la decisión del muchacho, quiza este hubiese sucumbido de una manera desesperada.

Y no hacemos más comentarios.

**Dos noticias**

Telegramas de Sofía anuncian que se está librando un terrible combate entre turcos y búlgaros.

Estos luchan furiosamente por apoderarse del fuerte de Trinópolis, que los otomanos defienden con energía desesperada.

Dentro de poco se confirmará una nueva combinación de gobernadores a base de los de Bilbao, Murcia y Cáceres.

**Audiencia**

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección 2.ª.—Causa procedente del Juzgado de Denia contra Catalina Martí y otra, procesadas por el delito de hurto.

Abogado Sr. Alfonso Seti.  
Procurador Sr. Alamo.

**Sigue la historia**

LA VERDAD

Después de haber fijado mi atención en el primer error que se cometió en lo sucedido en mi establecimiento «La bombilla», entre el guardia urbano Domingo Reus y la Josefa Martínez «La Marina», he de hacer constar que esta individuo vino a mi antedicho establecimiento con pretensiones de ver a mi hijo, el cual se hallaba enfermo, a lo que no accedí. Seguí con mi mas resuelta y firme negativa y en esta discusión, si es que puede llamarse así, penetró el Domingo Reus y casi sin darme cuenta se promovió una pequeña reyerta de la que resultaron dos enormes bofetadas que le propinó el mencionado guardia a la Marina, quizás por celos infundados y mal reprimidos, pero apartándome de consideraciones rasgos é indecisas pregunto yo: soy dueño de mi casa y por ende me asiste todo el derecho para impedir que en ella se cometan dislates de semejante naturaleza, pues bien, por esta humana intervención merecí que el Reus me amenazase con un revolver haciendo con ello alardes de una valentía que no tiene y que yo juzgo de crasa ignorancia y que se olvidase en aquel momento, llevado por su desmedida cólera, del cargo que representa y que a mi vez debió haber pensado que para nada tenía motivo, pues con sus actos denigraba el uniforme que al día siguiente debía vestir.

Ante tales hechos, se me ocurre preguntar a nuestro digno señor alcalde, si individuos de tal incorrecta manera de proceder, son merecedores de que pertenezcan a la corporación en que desempeña sus servicios pues quién duda que mañana dada su falta de idoneidad y tomándose atribuciones que no le están conferidas, llegue a cometer atropellos que le valgan algun disgusto serio y por lo mismo creo que el señor Soto conocedor de sus habilidades é ineptitud obrará como siempre dándonos una prueba más de su preclaro juicio y su acertada manera de proceder.

RAMÓN SALA

**María Garay.—Modista**

Se confeccionan Sombreros para señoras y niños.—Liorra, 12, 2.º Alicante

**Por 15 céntimos** se venden quince buñuelos legítimos madrileños, en la puerta del Hotel Iborra, y los churros, seis un real.

**Se vende** un molino harinero y fábrica de luz eléctrica situada junto al pueblo de Reñen y la cual proporciona fuello a dicha población. Para más detalles, diríjase al alcalde de dicha villa.

**¿Es una venganza?**

En los talleres de calderería que los Sres. Aznar poseen en el Barrio de Benalúa, trabajaba el obrero Arturo Vidal, teniendo por todos como un operario merecedor de las mayores consideraciones por su laboriosidad y buen compo tamiento.

Una prueba de que Arturo Vidal, cumplía su cometido con satisfacción de sus jefes, es la de que hace poco tiempo pidió aumento de jornal, y su petición fué atendida inmediatamente, aumentando 50 céntimos su sueldo.

Con motivo de estar reorganizándose la sociedad de obreros metalúrgicos, en sesión celebrada recientemente, fué elegido presidente de la sociedad, Arturo Vidal, y parece ser que desde este momento, ha sido su personalidad objeto de inexplicables vejaciones, ya que su calidad de Presidente no menzaba en nada su reputación de obrero laborioso.

No sabemos, ni nadie sabe porque motivos, el encargado de los talleres llamado Lucio, y el listero, apellidado Navarro, se empeñaron en perjudicar al compañero Vidal, hasta el extremo de que el último de los citados individuos formuló antes los jefes una queja contra Vidal, y este fué despedido de los talleres.

Tal medida ha indignado a los obreros pues no ha habido motivo justificado para despedir a Arturo Vidal siendo palpable la mala fe con que ha obrado el listero Navarro acusando falsamente al honrado operario.

¿Se trata de una venganza personal? ¿Ha sido la envidia la causa de lo sucedido?

Lo ignoramos, pero lo cierto es que Arturo Vidal sabrá demostrar ante los Tribunales la villanía que con él se ha cometido.

Creemos que los obreros se proponen celebrar un mitin de protesta.

La verdad es que resulta indigno el hecho de que un operario digno de todos respetos, se ha expuesto a sufrir las consecuencias de rencores personales que los patronos no deben por ningún concepto amparar.

La verdad triunfará porque no hay arma tan poderosa ni tan invencible como la Razon.

**Doctor Gómez Lueca**

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.  
Especial de Oto-rino-laringología (Garganta, Nariz y Oídos) de 5 a 6.  
Calle Mayor, 25, pral.  
Teléfono núm. 22.

**El Candado de Bronce**

Gran surtido en Ferretería, Quincalla y Batería de cocina de Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14

**Partos** Josefa Grau Santacrua.—Profesora en partos. Alicante.—Asesora de preparación para cursar dicha carrera.—San Vicente, 61.

**Raña** Pedido en todos los estancos Guillermo Galiana, San Vicente, 28

**Vaciador** Angeles, 11.—Se venden Sanguijuelas y se componen paraguas.

**Interesante** Almacenes de La Estrella, plaza Castellar, 3 y 5. Tejidos y Pañería de Rafael Mora.—Participa al público haber montado los talleres de sastrería en el mismo local, a cargo del reputado costador Sr. Coquilhat, de Valencia

**¡FUMADORES!** Pedid en los estancos el papel del día "ELITE" de fabricación especial é hilo puro. Fumadío y vereis como es el mejor de todos.

**Se ofrece** para doncella una joven de buena familia.—Darán razón en la Redacción de este periódico, Navas, 24.

**Mártires de la ciencia**

En el hospital alemán de Brooklyn ha fallecido, después de muchos años, de sufrimientos, un ombre que fué de hecho un mártir de la ciencia.

Este hombre llamado Juan Bauer, era uno de los más afamados fabricantes de aparatos de rayos X.

Bauer fué socio de la casa de Green y Bauer, de Hartford Conn, la cual abrió el paso a la fabricación de tubos para rayos ultra-violetas en aquel país.

La fabricación y el manejo de esos aparatos son sumamente peligrosos.

Solo puede exponerse el hombre a esos rayos, que penetran hasta la última fibra, tomando las mayores precauciones para evitar funestas consecuencias.

Bauer y su socio no tomaron en sus trabajos las precauciones necesarias y hace nueve años que ambos fueron atacados del «cáncer de los rayos X».

La enfermedad se presentó en el caso de Bauer, primero en la forma de una sensibilidad asombrosa en los dedos.

Poco a poco endureció la epidermis de las mano.

Después aparecieron úlceras parecidas a quemaduras.

El mal se extendió con mucha lentitud.

Hace tres años que Bauer visitó a su madre en Brooklyn, y esta le aconsejó que se dejara examinar en el hospital alemán de Brooklyn.

Los médicos de ese hospital enviaron a Bauer al hospital de enfermedades cutáneas y gangrenosas de Manhattan, para que fuera observado.

Allí se le dijo que el mal era incurable.

El enfermo regresó al hospital de Brooklyn y permaneció en él hasta su muerte.

**Postizos** Las señoras y caballeros que hayan de usar bigotes, cejas, trenzas, anillos y demás adornos postizos para el cabello, visiten la casa de F. Saurá, calle San Pascual, 2, donde encontrarán los últimos modelos a precios reducidos.

**Ganga** En el acreditado Establecimiento de comestibles de Manuel Araçil, Navas 24 dup. y Colón 12, se vende

Pan superior a 35 céntimos kilo  
También se regalan  
Cupones de La Competidora Española

**Ferretería, Quincalla y Batería de Cocina de Agustín Mora, Mayor, 39 y San Nicolás, 1.**

**Correspondencia particular**

J. T. M. Barcelona.—Recibido importe dos meses de suscripción. De esta Administración salen con regularidad los ejemplares a su nombre. De continuar la deficiencia avise.

D. M. Corresponsal.—Almoradí, recibida liquidación que es conforme.

**LA BARCELONESA**

**Gran Tintorería y quitamanchas á vapor**

Diploma de Honor en Concurso de Industria y Comercio celebrado en Alicante el día 4 de Abril de 1909

En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de desacoserías, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores.

SE TIRÉN LUTOS TODOS LOS DIAS  
SE LAVAN TRAJES EN DOCE HORAS

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, cubrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama. Además se lavan y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y eclegiales. Se lavan guantes y quitan manchas. Especialidad en lavados en seco á máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tñen de diferentes colores.

**MÉNDEZ NÚÑEZ, 38.—ALICANTE**

**SUCOSOS**

**REVERTE ESCANDALIZA**

José María Antolin (a) Reverte, ha sido presentado en la Inspección de vigilancia por promover escándalo en completo estado de embriaguez en la vía pública.

**CERO Y VAN...**

Por promover escándalo en el Salón Novedades ha sido presentado en la Inspección de vigilancia Antonio del Campo.

**BOFETADA**

Andrés Alemañ Ripoll, le pegó una bofetada en la plaza de abastos al anciano José García Bernabeu.

Ambos son vendedores de hortalizas. El asunto ha pasado al Juzgado municipal.

**AURIGA BURLADO**

Manuel Castaño Aznar y Torregrosa Se-

guf, alquilaron el coche que conduce Rafael Gomiz desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, no abonándole más que tres pesetas en vez de siete que importa el alquiler del coche.

Con tal motivo fueron presentados en la Inspección de vigilancia, habiendo pasado el asunto al Juzgado Municipal.

**Escuela Modelo** Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, con hermosos patios, magníficos salones, educación física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasia, francés, música, trabajos manuales, excursiones escolares Museo etc.—Guerra á la ruina!

**SE VENDE** una casa situada en término de San Vicente, partida de Gonastell, a doscientos metros de la carretera de Agost, compuesta de planta baja, huerto y algaros con su correspondiente bodega. Para más detalles, Parroquia 75, Alicante. 16

**BODEGA DE VINOS Y ACEITES**  
DE JOSÉ LLORCA GRANA  
Camino Villafranqueza (Fuerto S. Antonio)  
Sucursal de esta Bodega:  
Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante

**Herido**

Anoche á las nueve y media ingresó en el Hospital, en Murcia, el vecino de la calle del Lucero, núm. 2 Manuel Giménez Grao, de 31 años de edad.

Se le apreció una herida contusa en el parietal izquierdo y erosiones diseminadas por la cara y cuello, que fueron calificadas de pronóstico leve, por los facultativos de guardia.

**Profesora en partos** Doña Rosario Andren, ofrece al público los servicios de su profesión en la calle Montegón, 3, pral.

**Bodegas Villa-Lucia** Rafael Terol, 42 Alicante  
Vinos y Aceites.—Vino elarete desde 2/75 pesetas en adelante, los 11 litros y medio.

— Servicio á domicilio —  
Ayer vimos á nuestra numerosa clientela, que los dependientes de esta casa se distinguen por el rótulo de VILLA-LUCIA que llevan en la gorra. Hacemos esta advertencia para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

**Antonio Pallás** Agente artístico Teatros, Cines y Varietés Calle de Montegón, núm. 5.—Alicante

**Sanguijuelas** Se venden en el depósito de la calle de la Parroquia, 7.—Barbería.

**Liquidación** Se liquidan por cesación de comercio, grandes partidas de calzado de las mejores fábricas de Mallorca, á precios sumamente reducidos. También se venden dos anaqueles y un cristal para escaparate.—Plaza del Teatro núm. 7.

**Academia de Francés é Inglés**  
Clases á viva voz. Método práctico y de excelentes resultados. Clases de contabilidad por partida doble por un profesor mercantil. Para detalles en esta administración.

120 Prop. de la Casa Mancaí, Barcelona

yo á lo más que me brindo es á dar algún consejo en los casos áridos y peligrosos porque aunque no soy «práctico»... sin embargo, mi constante observación ha producido frutos que, en los momentos dados, presumo que no serían enteramente inútiles.

Siguieron así divirtiéndose con la charlatanería del bueno de don Roque, hasta que cerrada la noche y deseando descansar y ponerse á cubierto del menudo "rocío" que ya se hacía sentir, bajaron á su departamento, en el que Luisa, merced á un recuerdo de Carlota, le entregó su diario, en cuya lectura invirtió gran parte de la noche.

Ocho días de navegación feliz llevaban nuestras heroínas, sin que el menor contratiempo las hubiera molestado desde la salida de la Habana.

Cruzaban el noveno las embravecidas ondas del goifo de las Yeguas, y á las diez de la mañana el color blanquecino de las espesas nubes que entoldaban la bóveda

La Flor de un Día

117

Medrano, después de haber permanecido por espacio de tres horas sobre el banco de proa, ya siguiendo con escrutadora mirada tal cual ola que por su magnitud le parecía digna de atención y cuidadoso estudio, ya inspeccionado con aire de suficiencia el más insignificante de los cabos sueltos de la jarcia, ó ya paseando la azorada vista por el claro azul del luminoso cielo en pos de alguna leve nubecilla, á través de la cual el creía descubrir la próxima tempestad, se dirigió hacia el sitio que ocupaban las dos bellas viajeras, dando á su semblante el aspecto de un hombre que tiene grandes novedades que referir, y que acaba de averiguar el estado positivo de giro y rotación en que se encuentra la complicada máquina del universo.

Carlota y Luisa le vieron acercarse lentamente, asido, con cierto disimulo, á la obra muerta del buque para sostener el equilibrio, que á no ser por el eficaz apoyo de aquel poderoso auxiliar hubiera quedado muy mal parada; y como en los viajes y sobre todo en aquellos que son de larga duración, se propone todo el mundo sacar partido por vía de entretenimiento hasta de

## Noticias

Ayer a las siete dejó de existir el probador funcionario de Hacienda D. Fermín Magaña Rodríguez, oficial 3.º de la Administración de Contribuciones de esta provincia.

Esta tarde a las tres se ha verificado el entierro, que ha sido una verdadera manifestación de duelo, pues el finado gozaba de grandes simpatías, por su carácter bondadoso.

Esta mañana ha visitado nuestra redacción el ex-matazor de novillos toros Ramón Pérez «Naverito» el cual, se le amputó la pierna izquierda a consecuencia de una cogida que sufrió en Madrid, el año 1904.

«Naverito» embarcará dentro de breves días para Bilbao.

También nos ha manifestado que a consecuencia de un golpe recibido, no puede usar la pierna artificial que le regaló don Luis Mazzantini.

Desearíamos un feliz viaje.

D. Diego Sánchez Gambín, se ha encontrado en la calle de la Infanta una partida de casamiento anónimo de Francisco Giménez Miralles.

Como ignora quien pueda haber perdido dicho documento hace público su hallazgo para que el dueño pase a recogerlo en el número 61 de la calle de Sevilla.

### COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 8.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Esta noche a las ocho y media tendrá lugar en la «Escuela Modelo» una conferencia evangélica sobre las Indulgencias. La entrada será libre.

**PÉRDIDA.**—El jueves por la noche en el teatro principal, se extraviaron unos gemelos niquelados con mango.

Se ruega a quien los haya encontrado, los entregue en la calle Villavieja núm. 7 donde se le gratificará.

### OLYMPIA GARAGE

Reparaciones, Limpieza de Motores, Grasas, Aceites y Escobillas.—Stock continental

Agencia exclusiva de los automóviles

«Rolland & Em. Pilain»—Tours

coches de carrera, turismo y población.—Precios y presupuestos, D. Salvador Pérez y compañía.—Albacete.

## Telegramas

### LA GUERRA EN LOS BALCANES

Comunican de Atenas que dos cañoneros turcos intentaron cortar la retirada a dos destroyers griegos que contribuyeron al ataque a Necrópolis.

El duelo de la artillería fué breve.

Los barcos turcos fueron echados a pique en menos de dos horas.

Las tripulaciones debieron perecer.

La barca cañonera turca «Adalia» viendo el peligro que corría la echaron a pique los mismos tripulantes, poniéndose a salvo.

Los barcos turcos quedaron sumergidos.

### ALCALDE SUSPENDIDO

Madrid.—Barroso ha publicado una real orden confirmando la suspensión de seis alcaldes por autorizar las capeas.

### DIMISION

Madrid.—Por motivo de salud ha dimitido Muñoz Degraín el cargo de director de la Escuela de pintura.

### TRANQUILIDAD EN MELILLA

Madrid.—El general Aldave ha confirmado que se le han presentado prestigiosos caudales de Benirriaguel, expresando su adhesión a España y su agradecimiento por el concurso que les presta el ejército en todas sus necesidades.

Aldave añade, que el escuadrón de Villarrobledo se halla en disposición de embarcar cuando lo ordene el ministro.

Como hay tranquilidad en todo el territorio, se afirma que diariamente se estrechan las relaciones entre las kabilas del Rif.

Merced a las sumisiones de que son objeto se desea que las tropas se preparen a ir repatriándolas.

Se han concentrado en la plaza tres batallones que estaban en las posiciones avanzadas.

Paulatinamente se irán reduciendo otras.

### REPATRIACIÓN DE FUERZAS

Melilla.—Dentro de pocos días continuará la repatriación de fuerzas a la península.

Las primeras que embarquen serán las que pertenecen a la brigada de Málaga.

### LA PLAZA DE MADRID

Madrid.—Se asegura que Mosquera ha ofrecido 20.000 duros a Echevarría, nuevo

concesionario de la plaza de Madrid, para que se la ceda.

También ofrece prima Ildelfonso Gómez. Se dice que Echevarría está indeciso.

### EL DECRETO DE INDULTO

Madrid.—Se ha firmado un decreto haciendo extensivo a la Armada el reciente decreto de indulto concedido para las penas impuestas por el fuero de Guerra.

### LOS SUPLICATORIOS

Madrid.—Por falta de número no pudo celebrar reunión la comisión de suplicatorios.

Se reunirá mañana si acuden número suficiente.

### GRAN INCENDIO

Madrid.—Un violento incendio ha estallado en un almacén de la calle de Villarroel, dejando destruidas las existencias.

La techumbre se hundió, hiriendo a un obrero.

### ORDEN DE MARCHA

Se ha ordenado que el crucero «Reina Regente» marche a aguas del Bósforo con objeto de proteger a los súbditos españoles.

El «Reina Regente», que estaba en Algeciras marchó a Málaga para repostarse de carbón y zarpar enseguida.

### BOLSA DEL TRABAJO

#### OFERTAS Y DEMANDAS

Se necesitan buenas oficiales y aprendizas en el taller de Sastreña de la calle de Torrijos, núm. 25.—Albacete.

Colocaciones Para un comercio próximo a inaugurarse, hace falta una señorita joven, lista y afable. No es preciso que posea instrucción ni práctica mercantil. También se necesita un muchacho de edad y tipo apropiado para el oficio de «botones». Informarán, Cid, 41 pral. de 1 a 2.

Se necesitan oficiales y aprendizas de sastrería en la calle Llorca, 7, 1.º

Colegio de niñas dirigido por D.ª María Gil, Concepción 12.—Clase nocturna para obreras.

Gran Café Español de ENRIQUE LUMBRANA. Café exquisito, Hautes y Licores.—Jueves y Domingos grandes Conciertos.

### Clinica Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

#### CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la infancia.—Curación del Reumatismo por las Inyecciones de suero oxigenado

Consulta: de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde

GRATIS A LOS POBRES

LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2

Canalejas, 1, bajas, derecha

## Quemado vivo

A consecuencia de un formidable incendio ocurrido casualmente, el día 3 del corriente, en el molino denominado «La Mota» y término municipal de Tarazona de la Mancha, ha muerto carbonizado el desgraciado joven Matías Jiménez Lozano, el cual era natural de Moulleja.

El referido Molino era propiedad del ex diputado provincial, D. Juan Antonio Aienza Quintana, y las pérdidas ocurridas se calculan de 30 a 40.000 pesetas.

EL CORRESPONSAL

5 11-1912

Lechería Modelo de FRANCISCO DURA Calle San Nicolás, 14  
En este acreditado establecimiento se expenden leche al vaca y de cabra ordeñada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio, desde 30 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

Academia de corte y confección y talleres de costura, bajo la dirección de la antigua y acreditada modista D.ª Concha Gómez. Precios económicos.—San Vicente, 8, 2.º

### BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, pral. izq. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

La Pescadería Moderna de Manuel Reus (fabril) situada en la calle S. Fernando, 27, ha quedado abierta al público.

## Escandalazo

Esta mañana en la entrada del muelle se ha producido un escandalazo mayúsculo, con motivo de haber sido atropellado de obra por un cabo de Urbanos el carretero José Sánchez Compañ.

El hecho, según cuenta el atropellado, ha sido insólito y de los que no deben quedar sin el correspondiente correctivo.

La denuncia presentada en el Gobierno civil por el referido carretero y garantida con firmas de testigos, es la siguiente:

Que serían las diez de esta mañana dos guardias urbanos, le han hecho detener el carro que guiaba y le han pedido el nombre.

Que al preguntarle porqué le querían denunciar se ha presentado otro individuo de la guardia urbana vestido de paisano llamado Ramón, ordenando a los guardias que lo «encerraran» negando a los denunciante a seguirlos.

Que ya en el muelle el cabo de urbanos Sr. Mataix, le pegó una bofetada, produciéndose entonces un gran escándalo, el que han presenciado más de 300 personas, interviniendo en la cuestión el agente de vigilancia Sr. Candela y siendo testigos de la agresión al carretero Francisco García Tarí, José Mula, Manuel Santamaría y Bautista Martínez Barza.

Este insólito hecho y este exceso de atribuciones del cabo de urbanos señor Mataix, a más de decir muy poco en favor de la guardia urbana, debe de ser castigado con todo rigor, para que otra vez, no vuelva a atropellar a ningún ciudadano con formas que la ley le prohíbe.

## ESPECTÁCULOS

Teatro Nuevo Todas las noches sesiones de cinematografía, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts. Entrada general, 5 cts.

### Cine-Sport

Grandioso programa cinematográfico para hoy 7 de Noviembre, estreno de la grandiosa película en tres partes muy sensacional titulada

EL HONOR DE LA FAMILIA interpretada por muy buenos artistas.

Preferencia, 25 cts.—General, 10 id. Salón Moderno Proyecciones cinematográficas, permanentes, todas las noches, desde las 7 en adelante.—Preferencia, 15 céntimos. General, 5 id.

Salón Novedades Todas las noches sesiones de cinematografía y variedades, desde las seis en adelante.—Preferencia, 25 cts.—General, 15.

Imprenta de «El Periódico para todos»

las cosas más frívolas. Carlota que conocía el carácter extravagante de don Roque, se propuso también que la fraseología marítima y los agüeros siempre asustadizos de éste, fueran los que hicieran, como suele decirse, el gasto de la navegación.

—¿Qué tal, señor Medrano,—le dijo con la más hipócrita curiosidad;—¿tendemos buen tiempo? usted que cuando estábamos en tierra era una especie de veleta en esto de marcar los vientos, ahora es necesario que sea usted nuestra brújula, puesto que se halla usted, cuando menos lo pensaba colocado en su elemento.

—Es la verdad, señorita, contestó don Roque arqueando las cejas con toda su elasticidad, pero diera yo en este momento el mejor «catalejo» del mundo, con tal de poder dar fondo sobre un pedazo de tierra firme, aunque no fuera más grande que el que se necesita para sentar una pipa de aguardiente.

—¿Pues qué! ¿nos amenaza algún peligro.

—¡Hum!...—dijo Medrano entre dientes;—no con las «rachas de Levante», que han «picado» la mar mucho más de lo que

fuera menester, y si además de todo esto «apunta el Sudoeste» que es el viento más revoltoso...

—¡Hola! ¿sí?

—Y se nos echa encima, al paso que nos vamos «remontando»...

—¿Qué, señor Medrano?

—No es cosa: es capaz de armar un «zafarrancho» que nos lleve a hacer una visita a las estrechas.

—¡Hombre!

—Lo que usted oys: además, han «cargado» la «Esperanza» con más «trapo» del que debe ahora llevar, y no será extraño que el barco cabecease más de lo regular y que las olas lleguen a bañar la cubierta.

Tenemos la «mar» de proa, y con un «foque», la «mayor» y la «cangreja» de «mesana», tentamos lo bastante para «caminar ocho ó nueve millas».

—Eso se llama entenderlo,—dijo Carlota riendo a carcajadas.—¿Por qué no se pone usted en la rueda del timón y dirige la maniobra?

—Eso sería usurpar las funciones del comandante... dijo con gravedad don Roque